
Vereadores membros da CPI da Covid
integram nova Comissão processante

PREFEITO AFASTADO TEM SEGUNDO PEDIDO DE CASSAÇÃO 

Os vereadores João Paulo Rodrigues ‘Sorrisal’, Ana Novaes e Edinei do Esporte foram escolhidos através de sorteio para serem os 
responsáveis pela investigação de um novo pedido de cassação do prefeito afastado de Umuarama. Estes já investigam o prefeito e 
assessores, em ação paralela à Operação Metástase do MP, sobre o desvio de milhões de reais do Fundo Municipal de Saúde. O pagamento 
– com dinheiro desviado – de parcela de um apartamento em nome do prefeito afastado foi a base para o novo pedido de cassação. l 8

Depois que o distrito 
de Roberto Silveira foi 
assolado pelo vendaval 
na noite do último 
sábado (23), uma 
ação foi realizada pela 
Prefeitura de Umuarama, 
que levou mais de três 
mil telhas, dezenas 
de colchões e cestas 
básicas aos moradores. 
A forte chuva de granizo 
foi responsável por 
danificar o telhado de 
70% das residências. l 5
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Mais corrupção
Prefeito afastado de Umuarama, Celso Pozzobom, 
foi novamente alvo de investigações que envolvem 
casos de corrupção e fraudes em contratações de 

empreiteiras. Na manhã de ontem, agentes da Polícia 
Federal vasculharam a residência de Pozzobom, seu 

gabinete na prefeitura e o departamento de licitações, 
na busca de novos documentos que comprovem os 

crimes investigados. Foram cumpridos 28 mandados de 
busca em cidades do Paraná e do Pará. l 7
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Everton

l 3

Cidades do
Noroeste

seguem sem
água e energia
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CPI da Covid

Dois médicos
citados foram
ouvidos pela

comissão
l 6

Caged aponta
saldo positivo
no mercado
de trabalho

l 9
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % AGO SET ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,87 1,16 6,90 10,25
IGP-M (FGV) 0,66 -0,64 16,00 24,86
IGP-DI (FGV) -0,14 -0,55 15,12 23,43

Índice AGO SET OUT
IGP-M (FGV) 1,3383 1,3112 1,2486
IGP-DI (FGV) 1,3335 1,2821 1,2343
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,25%  | TJLP: 5,32%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 6ª parcela
vence em 29/10, com juros Selic de 2,54%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

26/9 a 26/10 0,5000 0,3575 0,0000
27/9 a 27/10 0,5000 0,3575 0,0000
28/9 a 28/10 0,5000 0,3575 0,0000
1/10 a 1/11 0,5000 0,3575 0,0000
2/10 a 2/11 0,5000 0,3575 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -0,96% 28,76 
Vale ON -1,06% 76,18 
ItauUnibanco PN -1,08% 23,74 
Bradesco PN -2,26% 20,29 
Cogna ON -7,04% 2,51 
Azul PN -8,38% 26,90

IBOVESPA: -2,11% 106.419 pontos

Iene 114,22
Libra est. 0,73
Euro 0,86
Peso arg. 99,52

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,3% 5,5720 5,5730 +2,3%

PTAX  (BC) -0,3% 5,5794 5,5800 +2,6%

PARALELO +0,3% 5,4400 5,8500 +2,3%

TURISMO +0,3% 5,4400 5,8300 +2,3%

EURO -0,5% 6,4654 6,4683 +2,7%

R$/m2 AGO SET %m %ano %12m
Paraná 1.973,08 1.978,27 0,26 15,02 20,14
Norte 2.116,02 2.110,26 -0,27 19,65 25,58
Oeste 2.016,24 2.020,24 0,20 14,87 19,83

DÓLAR 26/10

Iene R$ 0,0489
Libra est. R$ 7,68
Peso arg. R$ 0,056
R$1: 1.239,77 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 26/10 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. SETEMBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

AAGGOO SSEETT OOUUTT
TJLP (%) 4,88 4,88 5,32
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA nov/21 1.238,00 0,75 -3,7%
FARELO dez/21 326,90 -0,30 -2,7%
MILHO dez/21 543,50 5,50 3,2%
TRIGO dez/21 752,25 -7,25 3,9%

SOJA 161,00 -1,0% 0,8% 161,00
MILHO 80,65 -2,1% -7,1% 80,00
TRIGO 88,42 0,0% -0,9% 91,00
BOI GORDO 279,53 -1,9% -7,2% 280,00
SUINO 6,42 -0,3% 2,4% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 26/10 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 26/10 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 26/10 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 173,00 3,6% 3,6%
SOJA Paranaguá 174,00 4,2% 0,6%
MILHO Cascavel 90,00 -2,2% -6,3%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  2200//1100  ffííssiiccaass  1155//1100,,ddoommééssttiiccooss  66//1100

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666
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Fases da lua

PREVISÃO DO TEMPO
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Crescente
11/11- 09h48

Minguante
28/10 -17h06

Nova
4/11 - 18h15

Cheia
20/10 -11h57

Nublado

PREVISÃO DO TEMPO
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Loterias
Megasena

01 02 04 06 07 08 09 10 
12 13 14 20 23 24 25

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quarta 27/10/2021 concurso: 2422Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
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2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

05 04 00 06 00 07 05

Super Sete concurso: 161C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2228Lotomania

85.559
49.025
37.505
39.090
31.850

12 19 32 49 57 58 65
VASCO/RJ

26 59 60 61 73

AGOSTO

03 05 10 15 17 19 23

concurso: 5691

02 07 10 20 30 46

Parcialmente nublado
com pancadas chuvas 

CRESCENTE
11/11 - 09h48

CHEIA
20/10 - 11h57

MINGUANTE
28/10 - 17h06

NOVA
04/11- 18h15

Paranaguá
max 22
min 19

max 27
min 21

Cascavel
max 29
min 19

Foz do Iguaçu
max 30
min 19

max 25
min 19

Curitiba
max 21
min 14

FASES 
DA LUA

Quinta 28/10/2021

Muitas nuvens
Sexta 29/10/2021

Nublado

Lotofácil concurso: 2357

03 04 10 20 23 31 33 34 37 39
46 47 49 51 59 67 89 92 93 95

A história da vacinologia 
se divide entre antes e depois 
da pandemia da Covid-19. É o 
que dizem especialistas sobre 
o desenvolvimento em tempo 
recorde dos imunizantes con-
tra a doença. Agora, cientistas 
de todo o mundo desenvolvem 
uma nova geração de imunizan-
tes, com diferentes plataformas 
e facilidades comerciais.

As vacinas contra Covid 
foram desenvolvidas rapida-
mente porque houve finan-
ciamento gigantesco. Pela 
pandemia, as empresas assu-
miram o risco de dar errado 
e perderem dinheiro. Embora 
todas as fases tenham sido 
respeitadas, elas foram feitas 
de forma simultânea, aumen-
tando o risco de prejuízo caso 
dessem errado.  

As inovações no setor não 
param. Há estudos sobre uma 
nova forma de injetar a vacina 

sem agulha, seja por adesivo 
ou até por uma seringa sem 
agulha que empurra o imuni-
zante através da pele. Algumas 
são bem experimentais ainda.  

EM CINCO ANOS
A microbiologista e pes-

quisadora da USP, Natalia 
Pasternak, acredita que novas 
tecnologias usando nanocarre-
gadores em plantas ou nano-
bactéria possam ser possíveis 
em até cinco anos. Ela cita um 
grupo da Universidade da Cali-
fórnia, nos Estados Unidos, que 
desenvolveu uma plataforma 
vacinal baseada em vírus que 
normalmente atacam plantas 
ou bactérias. Essa plataforma 
usa os vírus como portadores 
de fragmentos do Sars-CoV-2, 
que devem provocar uma res-
posta imune em humanos, pro-
tegendo-nos da doença.   

Para Pasternak, a questão 

O que esperar das novas 
vacinas contra Covid-19? Brasília - Um estudo de pes-

quisadores brasileiros publicado 
no periódico internacional The 
Lancet apontou uma queda do 
atendimento de saúde mental 
durante a pandemia. O tra-
balho indicou o impacto da 
pandemia da Covid-19 sobre 
este tipo de cuidado, em um 
momento de crescimento de 
transtornos mentais, como 
ansiedade e depressão.  

Segundo análise de pes-
quisadores da Universidade 
de Brasília, da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul 
e do Hospital das Clínicas de 
Porto Alegre, foram registra-
dos nos primeiros seis meses 
da pandemia 1,18 milhão de 
atendimentos ambulatoriais 
relacionados à saúde mental.

Esse número, segundo os 
autores, é 28% abaixo do que 
seria esperado. A expectativa 
a partir dos dados de períodos 
anteriores era de uma média 
de 1,66 milhão de procedimen-
tos deste tipo.

Os atendimentos de grupo 
tiveram uma queda de 68%. 
Nos seis meses examinados 
pelo estudo, ocorreram 102,4 
mil atendimentos coletivos. 
Entretanto, a expectativa a 
partir das médias de anos 
anteriores era de 317,8 mil.

A hospitalização psiquiá-
trica também sofreu com a 
pandemia, com uma redução 
de 33%. As internações entre 
março e agosto de 2020 totali-
zaram 289,2 mil. Mas a média 
esperada era de 430,3 mil.

A pesquisa também identifi-
cou procedimentos associados 
à saúde mental que cresceram 
durante a pandemia. As consul-
tas de emergência nessa área 
subiram 36%. Já o atendimento 
domiciliar teve um acréscimo de 
52%. Os dados sinalizam a opção 
das pessoas por evitar o ambiente 
de clínicas e hospitais e serem 
atendidas em seus lares. 

científica já foi resolvida e 
agora o grande desafio é resol-
ver problemas sociais. Por isso 
vacinas em que a plataforma 
vacinal é planta ou bactéria 
são boas, porque são fáceis 
de produzir em qualquer lugar 
do mundo, nem precisam de 
segurança máxima. 

“Não é que as primeiras vaci-
nas sejam ruins e que devamos 

esperar pelas próximas. Elas 
podem ser iguais em termos 
de qualidade e segurança, mas 
as novas podem ser mais bara-
tas, mais fáceis de fabricar e 
de transportar. Tem mais a ver 
com questões de mercado. Mais 
apropriadas até para países em 
desenvolvimento que têm difi-
culdade de comprar e distribuir”, 
afirma Pasternak. 

Atendimento de 
saúde mental
Registra redução 
na pandemia

DIVULGAÇÃO

Brasília - O Comitê de 
Emergência sobre a Pande-
mia do Novo Coronavírus da 
OMS (Organização Mundial de 
Saúde) divulgou após nova reu-
nião um documento com reco-
mendações sobre as medidas 
no contexto da pandemia para 
diversas atividades. No caso das 
viagens internacionais, o grupo 
de especialistas defende que 
todas as vacinas autorizadas 
pela OMS sejam reconhecidas 
para efeito das obrigações de 
demonstração de imunização 
para a entrada nos países.

O Comitê também argu-
mentou que a vacinação não 
pode ser a única condição esta-
belecida pelos países para a 

entrada de viajantes em seus 
territórios, dada a situação 
de acesso limitado em vários 
países às campanhas de imu-
nização. No Brasil, as regras 
para entrada de pessoas de 
outros países foram focadas 
na diferenciação por modali-
dade (liberações maiores por 
via aérea e restrições por via 
terrestre) e na apresentação de 
exames negativos de covid-19.

Nessa semana, o governo 
dos Estados Unidos detalhou 
as exigências que começarão 
a valer no dia 8 de novembro 
para viajantes internacionais, 
entre elas a de apresentar 
comprovante de vacinação, 
mas apenas com as vacinas 

reconhecidas pela autoridade 
sanitária do país. Os experts 
avaliaram que a pandemia está 
longe do fim e que gera impac-
tos não somente na saúde, mas 
também na situação humani-
tária e econômica, sobretudo 
no caso dos mais vulneráveis. 
O grupo reforçou que as medi-
das de prevenção e combate 
seguem importantes, como 
vacinação, diagnósticos, e uma 
comunicação efetiva para con-
trolar a epidemia. “O uso de 
máscaras, distanciamento físico, 
higiene das mãos e melhoria na 
ventilação de espaços internos 
continuam chave para reduzir 
a transmissão do SARS Cov-2”, 
diz o documento do encontro.

Na avaliação do comitê, a 
pandemia deve ser mantida 
como uma emergência de 
saúde pública de preocupação 
internacional. O diretor-geral 
da OMS, Tedros Adhanom, con-
cordou com a recomendação e 
manteve a pandemia na con-
dição de emergência de saúde 
pública. Os integrantes do 
comitê manifestaram preocu-
pação com a situação do com-
bate à pandemia na África, 
incluindo o acesso ao número 
suficiente de vacinas. O cole-
giado defendeu ações para 
assegurar recursos suficientes 
e adoção de medidas que pos-
sam qualificar as respostas das 
nações africanas à pandemia.

OMS faz recomendações sobre viagens internacionais

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Deputado acompanha Prefeito do
Noroeste em Secretarias na Capital

No início da semana, o 
deputado estadual Delegado 
Fernando Martins recebeu o 
prefeito de Querência do Norte, 
Alex Ribeiro, em seu gabinete 
na Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep), em Curitiba.

Juntamente com o Presidente 
da Câmara Municipal, Ricardo 
Paulino e também da Secretária 
de Assistência Social, Maria 
Helena e do diretor de turismo 
Guto Berto, as lideranças tra-
taram sobre temas relativos 
à segurança pública e à assis-
tência social do município, que 
fica situado a cerca de 100 qui-
lômetros de Umuarama.

Seguindo com os compro-
missos, o parlamentar acom-
panhou o grupo querenciano 
em uma reunião na Secretaria 
de Desenvolvimento Urbano 
e Obras Públicas (SEDU) 
em busca de recursos para 

Fux retoma atividades
presenciais no STF

 O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Luiz Fux, 
emitiu ontem (terça-feira, 26), 
uma resolução que autoriza 
a retomada de julgamentos e 
outras atividades presenciais 
envolvendo público externo 
na Corte a partir do dia 3 de 

novembro, desde que os servi-
dores e os visitantes apresentem 
o comprovante de vacinação 
completa. O uso de máscaras 
permanecerá obrigatório.

O documento impõe a 
retomada em duas fases: pri-
meiro retornam no dia 3 os 

funcionários de áreas indivi-
duais que atuam nas sessões 
de julgamento ou no atendi-
mento ao público; os demais 
servidores, colaboradores e 
estagiários devem voltar a 
comparecer ao Supremo no 
dia 29 de novembro.

PARLAMENTAR acompanhou prefeito, vereador e secretários na busca por recursos para 
aumentar a segurança e a assistência social no município

ASSESSORIA

aquisição de novos veículos 
para o Município. Em seguida, 
outra reunião foi realizada 
na Secretaria de Justiça, 
Família e Trabalho do Paraná 
para tratar sobre projetos e 
investimentos para a área 
da assistência social  de 

Querência do Norte.
“Vou sempre trabalhar em 

benefício de toda a população 
paranaense, por isso é impor-
tante essa relação próxima 
com as prefeituras e secreta-
rias doParaná”, disse Martins 
ao fim da reunião.
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Caron assume na Alep
a vaga deixada pelo
Subtenente Everton

O primeiro-secretário da 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep), deputado esta-
dual Luiz Claudio Romanelli 
(PSB), recebeu na manhã de 
ontem (terça-feira, 26) o empre-
sário Cassiano Caron (PSL) que 
assume a vaga do ex-deputado 
Subtenente Everton (PSL). Este, 
teve o mandato cassado pelo 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

Cassiano Caron tem 39 
anos e obteve 10.981 votos na 
eleição de 2018, pela Coligação 
Endireita Brasil (PSL, PTC e 
Patriotas). Uma das principais 
causas do deputado será a 
defesa dos direitos da mulher e 
maior representatividade para 
as questões na área da saúde.

“O deputado Cassiano Caron 
é jovem e foi também candidato 
a vereador em Curitiba. Ele 
assume a cadeira do deputado 
Subtenente Everton e soma com 

Discussão da admissibilidade da
PEC do espanhol é adiada na CCJ

A discussão da admissibili-
dade da Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) que pode 
tornar o ensino da língua espa-
nhola como disciplina obri-
gatória nas escolas públicas 
no Paraná foi adiada ontem 
(terça-feira, 26) na reunião da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Assembleia 
Legislativa do Paraná. O relator, 
deputado Homero Marchese 
(PROS) solicitou baixa em dili-
gência à Secretaria da Educação 
e do Esporte. A proposta é assi-
nada por 19 deputados.

O aumento da carga horária 

colocada pela proposta pode 
gerar a necessidade de con-
tratação de novos professo-
res, o que acarretaria em des-
pesas para o Governo. “Sugiro 
solicitarmos informações à 
Secretaria de Educação para 
construirmos um caminho 
melhor para o projeto”, disse, 
posicionando-se favoravel-
mente à admissibilidade da 
PEC. Autor original da pro-
posta, o deputado Arilson 
Chiorato (PT) afirmou que o 
projeto foi construído com pro-
fessores e o apoio da comuni-
dade. Ele informou que o aluno 

poderá fazer a escolha da dis-
ciplina de língua estrangeira, 
construindo um processo 
escalonado de professores. 
“Pedimos apoio à admissibili-
dade da PEC. O mérito iremos 
discutir depois”.

A proposta aguarda o 
parecer definitivo da CCJ 
para seguir a tramitação no 
Legislativo. Caso aprovada 
na Comissão, será criada uma 
Comissão Especial para anali-
sar o texto. Só após esta apro-
vação é que a proposta segue 
para análise em plenário pelos 
54 deputados estaduais.

os demais 53 deputados e depu-
tadas o compromisso de lutar 
pelos direitos dos paranaenses”, 
disse Romanelli.

POSSE
No início da sessão plenária 

desta terça-feira (26), o presidente 
da Assembleia Legislativa, depu-
tado Ademar Traiano (PSDB), 
leu o ato da Comissão Executiva 
declarando vago o cargo de 
deputado estadual, conforme 
determina a Constituição do 
Estado e o Regimento Interno 
da Assembleia.

Caron realizou o com-
promisso regimental com 
o juramento em respeito à 
Constituição e leis do Estado 
e assinou o termo de posse.

PERFIL
Cassiano Caron Sobral de 

Jesus, nasceu em 04 de janeiro 

de 1982, em Curitiba, é empre-
sário, casado com Roberta e 
pai de três filhos. Trabalha há 
mais de 25 anos no ramo da 
prestação de serviços.

Começou a trabalhar ainda 
jovem, como menor aprendiz, 
em um mercadinho de bairro 
e depois de caixa em uma 
churrascaria. Com 17 anos, 
mudou-se para Joinville para 
trabalhar e ajudar seu pai com 
a empreiteira de serviços de 
jardinagem, de elétrica, esgoto 
e funerários. Também morou 
por cinco anos em Maringá e 
três em Campo Mourão.

Desde jovem aprendeu que 
o trabalho era muito impor-
tante para o crescimento 
e desenvolvimento do ser 
humano. Com visão empreen-
dedora, Cassiano hoje cuida 
dos negócios da família e gera 
mais de 100 empregos.

LADEADO por Romanelli e Traiano, Cassiano Caron assinou o termo de posse e já é deputado estadual na Alep

DÁLIE FELBERG/ALEP

Remuneração dos cívico-militares
A Comissão de Finanças e Tributação, presidida na Alep 
pelo deputado Nelson Justus (DEM), aprovou em reunião 
na manhã de ontem (terça-feira, 26) projeto de lei do 
Executivo que altera a remuneração dos coordenadores das 
atividades cívico-militares nos colégios estaduais, passando 
de diária especial a gratificação especial. A proposta 
também extingue a função de diretor cívico-militar e cria 
a denominação de coordenador das atividades cívico-
militares. Desta forma, o valor pago passa dos atuais R$ 3 
mil para R$ 3,5 mil. A justificativa do projeto dá conta de 
que a majoração aos 710 integrantes das escolas cívico-
militares paranaenses será de R$ 29,82 milhões.

 Dentro da previsão
O montante, de acordo com o Governo do Estado, já está 
contemplado no decreto de criação do projeto da modalidade 
das escolas cívico-militares, com previsão de gastos até R$ 
30,342 milhões. Segundo a justificativa do projeto, não haverá 
nova gratificação porque o benefício de diária especial (J5) “é 
de determinação legal anterior ao período pandêmico”.

Oposição na OAB
A chapa de 
oposição 
à OAB/
PR – Algo 
Novo – foi 
protocolada 
na segunda 
(25) e é 
formada por 
advogados 
de Curitiba 
e do interior do Estado que buscam a alternância de gestão, 
já que a atual administração está há quase meio século no 
poder. Marcelo Trindade de Almeida (presidente), Thais 
Takahashi (vice-presidente), Juliana Bertholdi (secretária-geral), 
Isadora Vier Machado (secretária-geral adjunta) e Antonio 
Leandro da Silva Filho (tesoureiro) encabeçam a chapa. Além 
da redução da anuidade, Algo Novo propõe atenção especial 
aos jovens advogados e aos advogados autônomos; a defesa das 
prerrogativas e garantias na atuação dos advogados; a dignidade 
da profissão; e medidas para a retomada dos profissionais que 
perderam clientes e renda durante a pandemia. As eleições no 
Paraná serão online, no dia 25 de novembro. 

Difamação
A 4ª Turma Recursal dos 
Juizados Especiais de Curitiba 
determinou prisão de 25 dias 
para o vereador curitibano 
Éder Borges (PSD) pelo crime 
de difamação. A decisão 
também estabelece 20 dias-
multa para o parlamentar. 
Borges foi condenado em 
ação da APP-Sindicato, que o 
acusava de difamação após 
ter publicado uma montagem 
de fotos em uma rede social 
atribuindo ao sindicato a 
manipulação ideológica de 
estudantes. Para a Justiça, 
o vereador Eder Borges 
alterou a realidade com a 
montagem de fotos. A queixa-
crime foi feita em 2016, ano 
que estudantes ocuparam 
algumas escolas da rede 
estadual de ensino como 
forma de protesto contra 
as reformas impostas pelo 
Governo Federal na época.

DIVULGAÇÃO

Recurso
A assessoria jurídica do 
vereador afirmou em nota, 
que recebeu com surpresa a 
decisão já que foi reconhecida 
a atipicidade da conduta do 
vereador e ausência de justa 
causa para a ação penal duas 
vezes. A equipe vai recorrer 
da decisão. “Em relação aos 
fatos tratados nos autos 
de queixa-crime que foi 
rejeitada em outubro de 2016 
e novamente, em agosto de 
2019, o vereador Éder Borges 
está surpreso”. A assessoria 
reforça que o parlamentar 
apenas manifestou seu direito 
a expressão e que, por ser 
uma decisão equivocada, 
interporá recurso no prazo 
processual. “Registra ainda 
que é direito do cidadão 
externar sua opinião acerca 
de viés ideológico o que, 
inclusive, contribui ao 
debate político”.
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Cidades do Noroeste
seguem sem água e
energia após temporal

A assessoria de comuni-
cação da Sanepar informou 
ontem à tarde, que na região 
Noroeste do Paraná, permane-
ciam ainda sem energia, até o 
início da noite, as unidades 
de produção e distribuição de 
água dos distritos da Graciosa 
e Mandiocaba, em Paranavai, 
e o distrito de Bourbonia, em 
Barbosa Ferraz. Em Guairacá, 
por exemplo, havia a falta de 
água em algumas regiões da 
cidade pois o principal poço 
estava sem energia. Algumas 
unidades operacionais que 
abastecem os distritos de Serra 
dos Dourados e Santa Elisa, 
em Umuarama, e a cidade 
de Tapira seguiam também 
sem energia elétrica, porém 
o abastecimento já havia sido 

Projeto normatiza habitação
de animais em condomínios

O deputado estadual Paulo 
Litro (PSDB) protocolou na 
Alep, projeto de lei que estabe-
lece normas sobre a habitação 
e trânsito de animais domésti-
cos em condomínios do estado. 
“Atualmente não possuímos 
uma legislação específica sobre 
essa questão, o que permitia aos 
condomínios estabelecerem 
regras que, em muitos casos, 
inviabilizam a possibilidade de 
criação saudável dos animais. 
Com esse projeto, buscamos 
encontrar um equilíbrio entre 
o bem-estar dos animais e res-
peito aos moradores dos con-
domínios”, disse o parlamentar.

O deputado estadual Soldado Fruet (PROS) cobrou providên-
cias do Governo do Estado sobre o fim imediato da cobrança 
da tarifa mínima de água e esgoto da Sanepar – equivalente a 
cinco metros cúbicos, independentemente do consumo real. O 
parlamentar protocolou requerimentos ao Procon Paraná – pedin-
do investigação de suposto desrespeito aos direitos básicos do 
consumidor na cobrança e, caso constatado abuso na conduta 
da Sanepar, que seja responsabilizada e devolva, em dobro, os 
montantes recolhidos equivocadamente dos paranaenses. Outro 
foi destinado à Sanepar e à Agepar, solicitando cópia da documen-
tação que a empresa encaminhou à Agência Reguladora solicitando 
a extinção da tarifa mínima. Segundo o parlamentar, o pedido de 
extinção da tarifa mínima foi feito em nome de todos os paranaenses, 
por justiça na forma de cobrança do consumo de água.

normalizado.
Permanecem sem ener-

gia e com possível falta de 
água os distritos de Nova 
Jerusalém, em Umuarama, e 
Santa Felicidade, em Tapira. Os 
dois sistemas eram abasteci-
dos com caminhão-pipa e, em 
Loanda, o Bairro Santa Lúcia 
também estava com o abaste-
cimento comprometido devido 
à falta de energia.

Já na região Oeste do 
Estado, continuavam sem ener-
gia os sistemas de Lindoeste, 
e os distritos de Rio do Salto, 
em Cascavel, Mato Queimado 
e Guaporé, em Guaraniaçu. 
Em Céu Azul a energia foi res-
tabelecida hoje pela manhã, 
porém a normalização do 
abastecimento será gradativa, 

ao longo do dia e com o auxílio 
de caminhões-pipa.

Na região de Toledo perma-
necia sem energia o distrito de 
São Sebastião, em Vera Cruz 
do Oeste.

Os sistemas de abaste-
cimento de Sabáudia e do 
distrito de Campinho, em 
Arapongas, apesar de a ener-
gia ter retornado ao poço na 
noite da segunda-feira, 25, a 
Sanepar realizava a recupe-
ração. Os dois sistemas eram 
atendidos pelo mesmo poço. 
O abastecimento era comple-
mentado por caminhão-pipa.

 O sistema de Itaguaje, na 
região de Londrina, perma-
necia sem energia, porém era 
sendo abastecido com o auxí-
lio de gerador.

O texto prevê que, em áreas 
comuns, os animais domésti-
cos possuem garantia de livre 
circulação, conduzidos por 
pessoas com idade e força sufi-
cientes para controla-los. Cães 
bravos devem usar coleira e 
focinheira. O texto ainda esta-
belece temas referentes aos 
acessos nos condomínios, 
garantias de condições de vida 
saudável, seja para os animais 
quanto para os humanos e nor-
mas que preveem a liberdade.

O Projeto de Lei seguirá 
para análise da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) da 
Assembleia Legislativa e, caso 

DEPUTADO Paulo Litro é autor do 
projeto que regulamenta a presença e 
habitação de animais em condomínios

DÁLIE FELBERG/ALEP

seja aprovada, passará pelas 
comissões temáticas antes de 
ir para votação em Plenário.

TONI RICARDO/ALEP
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Curitiba - Os médicos vete-
rinários do setor privado que 
atuam no PECEBT (Programa 
Estadual de Controle e Erradi-
cação da Brucelose e Tubercu-
lose), coordenado pela Adapar 
(Agência de Defesa Agropecuá-
ria do Paraná), devem fazer o 
recadastramento em novem-
bro. A obrigatoriedade serve 
tanto para os cerca de 3,2 mil 
cadastrados para aplicação de 
vacinas quanto para os 1,2 mil 
habilitados para exames de 
diagnóstico.

A data foi estabelecida 
pela Portaria número 146, da 
Adapar, de 25 de maio de 2021. 
O documento tem o objetivo de 
organizar as ações, os registros 
e os cadastros dos veteriná-
rios, com vistas à adequação 
às novas legislações pertinen-
tes ao PECEBT. “Assim como 
a campanha de atualização 

Brasília - A falta de insu-
mos para o plantio da safra 
2021/2022, o aumento do custo 
de produção e o embargo chi-
nês à carne brasileira, que já 
dura sete semanas, foram os 
principais temas de debate, 
ontem (26), na reunião da FPA 
(Frente Parlamentar da Agrope-
cuária). O presidente da ban-
cada, deputado Sérgio Souza 
(MDB-PR), entende que o setor 
tem sido taxado como culpado 
por fazer chegar o alimento 
mais caro na mesa do brasi-
leiro, mas, segundo ele, não 
é verdade. “O produtor rural 
tem o maior risco e fica com a 
menor fatia de toda a cadeia 
produtiva,” disse o deputado.

Souza acrescentou que uma 
tonelada de insumo que o produ-
tor pagava em torno de U$ 250, 
em janeiro, “hoje está custando 
U$ 800”. O deputado argumenta 
que mais de 80% dos fertilizan-
tes para a produção agropecuá-
ria são importados e encarecem 
o processo produtivo.

Em relação ao embargo chi-
nês à carne brasileira, o depu-
tado Neri Geller (PP-MT) disse 
ver com preocupação a reta-
liação da China. “Nós da FPA 
estamos muito alinhados com 
os pecuaristas para resolver 
esse problema e na retomada 
das exportações. A arroba no 
meu estado, Mato Grosso, que 
estava R$ 340, passou para R$ 

260, porque o nosso maior mer-
cado está fechado. Cabe uma 
reflexão sobre a política externa 
de comércio, visando manter 
esses mercados abertos e for-
talecendo a economia no nosso 
país”, frisou o deputado.

FALTA DE INSUMOS
Sobre a possível falta de 

insumos e fertilizantes no Bra-
sil, o deputado Evair de Melo 
(PP-ES) destacou que o pro-
blema pode gerar consequên-
cias para o setor produtivo e 
a sociedade brasileira. “Nessa 
ressaca da pandemia, nós 
corremos um risco de faltar a 
quantidade suficiente que o 
Brasil precisa para manter a 
base produtiva,” disse.

Evair disse ainda que o 
governo federal está empe-
nhado em discutir interna-
mente o tema “no sentido de 
abrir novas fábricas de fertili-
zantes para não faltar insumos 
agrícolas nas safras seguintes 
2021/2022.” Já o deputado 
Alceu Moreira (MDB-RS) ressal-
tou a força do agro brasileiro. 

“Na matriz produtiva o 
agro é muito importante, não 
podemos ficar dependendo de 
semicondutores de outros paí-
ses. Nós temos fosfato para a 
produção de insumos e fertili-
zantes aqui no Brasil, por isso, 
precisamos ter estratégia para 
garantir a menor dependência 

do mercado mundial.”

AUTOCONTROLE
A proposta em discussão na 

Câmara Federal cria uma nova 
configuração ao modelo fisca-
lizatório do setor agropecuá-
rio no país e produz efeitos em 
diversas frentes. Seja ao moder-
nizar regras de controle sanitá-
rio do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, seja 
ao estabelecer obrigatorie-
dade de adoção de programas 
de autocontrole pelos agentes 
regulados pela legislação da 
defesa agropecuária.

Na prática, possibilita que 
o Estado concentre suas ações 
no controle e na fiscalização 
de atividades de maior risco, 
sem enfraquecer o papel esta-
tal conferido pela legislação 
vigente. Além disso, permite 
maior dinamismo e liberdade 
às atividades econômicas 
agropecuárias.

Relator do projeto na Comis-
são de Finanças e Tributação, da 
Câmara, o deputado Christino 
Áureo (PP-RJ), ressaltou a impor-
tância da votação do projeto hoje 
(27) na CFT. “Este é um assunto 
da mais alta relevância e prio-
ridade, que espero podermos 
aprovar com a devida urgência 
para que a proposta possa seguir 
para Comissão de Constituição 
e Justiça e assim, agilizarmos o 
processo” finalizou.  

Frente debate falta 
de insumos, embargo 
e custo de produção

Veterinários do setor privado 
têm prazo para recadastramento

de rebanhos é necessária 
para melhor conhecimento, 
rastreabilidade e análises de 
risco no Paraná, o recadastra-
mento dos médicos veteriná-
rios habilitados para exames 

e dos cadastrados para vacina 
contra brucelose é necessário 
para que a parceria público-pri-
vada aconteça de forma trans-
parente”, disse a coordenadora 
do programa, a médica veteri-
nária Elenice Amorim.

Ela explicou que há casos 
em que profissionais mudaram 
de endereço ou já não atuam 
mais no Estado e outros que 
estão aposentados. “Por isso 
a necessidade de que essa 
atualização seja feita uma vez 
por ano como mais uma con-
tribuição dos médicos veteri-
nários para o bom andamento 
do Programa Estadual de Con-
trole e Erradicação da Bruce-
lose e Tuberculose” afirmou a 
coordenadora. 

Saldo positivo
O Paraná completou o nono 
mês consecutivo com saldo 
positivo na criação de empre-
gos com carteira assinada. 
Levantamento do Cadastro 
Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), 
divulgado nesta terça-feira (26) 
pelo Ministério do Trabalho 
e Previdência, revelou que o 
Estado abriu 15.059 vagas 
formais em setembro. O resul-
tado fez com que resultado 
de 2021 chegasse à marca 
de 168.597 contratações, o 
quarto melhor desempenho 
do País, atrás apenas de São 
Paulo (786.628), Minas Gerais 
(290.082) e Santa Catarina 
(176.789).

Pedagiômetro
O deputado estadual Tercilio 
Turini (CDN) pediu à Agên-
cia Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) a inclusão 
do pedagiômetro no edital de 
licitação e nos contratos das 
futuras concessões de rodo-
vias do Paraná. A intenção é 
obrigar as novas concessioná-
rias a cumprirem a lei estadual 
que determina a implantação 
do instrumento para fiscaliza-
ção do movimento de veículos 
e valores arrecadados nas 
praças de pedágio.

Pedagiômetro II
Tercilio Turini destacou que 
o pedagiômetro, previsto na 
lei estadual 18.696/2016, é 
um mecanismo que facilitará 
a fiscalização com acesso 
on-line às informações sobre 
a receita do pedágio. E citou 
alguns resultados práticos com 
a implantação: transparência 

na divulgação dos números, 
acompanhamento em tempo 
real do faturamento das con-
cessionárias e possibilidade 
de comparar arrecadação com 
pedágio e investimentos em 
obras e serviços.

Posse na defensoria
André Ribeiro Giamberardino 
tomou posse nesta segunda-
-feira (25) como novo defensor 
público-geral do Paraná. Com 
mandato de dois anos, ele 
substitui a Eduardo Abraão, 
que ocupou o posto a partir 
de 2013. Eleito no dia 26 de 
julho para o biênio 2021-2023, 
Giamberardino foi coordenador 
durante três anos (2018 a 
2021) do Núcleo de Política 
Criminal e Execução Penal 
(Nuped), que atua na promo-
ção e defesa dos direitos e 
garantias da população privada 
de liberdade. “Queremos apro-
ximar ainda mais a Defensoria 
Pública da população”, disse 
Giamberardino.

Sem máscara
O secretário estadual de 
Saúde Beto Preto afirma 
que a flexibilização do uso 
de máscaras ainda não tem 
data para ocorrer no Paraná. 
Porém, dependendo do ritmo 
da pandemia, pode haver uma 
avaliação para a flexibilização 
entre o fim de 2021 e início de 
2022, no verão. “Aumentando 
o quantitativo de paranaen-
ses com o esquema vacinal 
completo, isso nos leva a crer 
que no verão, no início do 
ano, teremos a possibilidade 
de flexibilizar. Nossa função 
aqui é analisar diariamente os 
números. Paciência, cautela e 
colaboração”, disse.

PR na frente
O chefe da Casa Civil, Guto Silva, comemora o lançamento do 

comitê público-privado de pautas da ESG do Brasil. “O Paraná sai 
na frente de novo. Nosso Estado é pioneiro no País, a iniciativa 

promove uma cooperação entre representantes de empresas priva-
das e do Governo do Estado para a criação de uma agenda a longo 
prazo que promova soluções para desafios do Paraná, englobando 

questões ambientais, sociais e de governança”, disse. Na prática, o 
grupo passa a enfrentar de forma coordenada os desafios socioam-
bientais do Estado. O comitê é liderado pelo Governo do Estado e 
pelo Grupo Boticário, e já conta com a adesão de empresas como 

Klabin, JBS, Sanepar, Renault, Itaipu e Volkswagen.

Guto Silva comemora o lançamento do comitê público-privado 
de pautas da ESG, iniciativa pioneira no Brasil

AEN
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Tereza e Bolsonaro
Elogiada até pela oposição e incentivada pela bancada ruralista – a 

maior do Congresso Nacional – a ministra da Agricultura, Tereza 
Cristina (DEM) conversa com partidos que podem viabilizar sua 
vaga de vice de Jair Bolsonaro na disputa à reeleição em 2022.  

No União Brasil, oriundo da fusão do PSL com o DEM, a ministra 
não fica. Pode até ser uma chapa “puro sangue”, já que, além de 
Tereza Cristina, o presidente também alinha uma possível filiação 

ao Progressistas. Entusiastas da indicação de Tereza como vice 
defendem a habilidade dela para gerenciar crises, como a mais 

recente da carne bovina. E o bom trânsito no poderoso e bilionário 
setor do agronegócio. 

Plano B
O plano B da ministra é 
concorrer a uma vaga no 
Senado pelo Mato Grosso 
do Sul.

Dever de casa
Tereza Cristina enviou carta 
à Administração Geral das 
Alfândegas da China colocando-
se à disposição para tratar 
pessoalmente da demora na 
retomada das importações pelo 
país asiático. 

Operação Diploma
Como o Ministério da Educação 
é uma mãe para donos de 
faculdades que viraram fábricas 
de diplomas, a fiscalização da 
farra agora está nas mãos de 
discretos procuradores do MPF. 
Vem uma limpa no setor.

Hei, my friend
O Brasil acumula dívida 
milionária com a ONU e pode 
perder o direito de voto caso 
não quite, até 31 de dezembro, 
US$ 78 milhões. O Itamaraty 
confirma que deve cerca de 
US$ 330 milhões. Em agosto, 
foram pagos US$ 27 milhões 
ao orçamento; e em setembro, 
US$ 4 milhões pelas missões 
de paz.

Os outros 
Com a indicação de André 
Mendonça para o STF se 
arrastando, dois nomes são 
opções de Bolsonaro, em caso 
de negativa na sabatina: O PGR 
Augusto Aras (não é evangélico, 
mas faz campanha), e o 
desembargador federal e pastor 
do Rio William Douglas. Como 
completou 65 anos no último 
dia 9, o adventista presidente 
do STJ, Humberto Martins, 
outro cotado, passou da idade 
“teto” para ser indicado.
 

Mourão do BB
Antonio Hamilton Rossell 
Mourão, tido como bom técnico 
dentro do Banco do Brasil, sofre 

por ser filho do vice-presidente 
do País. Após transitar com 
desenvoltura na diretoria de 
Comunicação e Marketing 
por três anos, e provocar 
ciumeira, foi nomeado para a 
Diretoria de Agronegócio. Com 
a mesma “patente” e a mesma 
remuneração.

PSB & PSD..
O PSB e o PSD de Gilberto 
Kassab estão juntos em dois 
Estados importantes: Em São 
Paulo, o ex-governador Geraldo 
Alckmin - rompido com João 
Dória (PSDB) - deve se filiar ao 
PSD e articula aliança com o 
PSB de Márcio França. 

..em forte paquera
Em Pernambuco, reduto lulista 
há décadas, quem controla o 
PSD é o deputado federal André 
de Paula, que pretende disputar 
o Senado. Ele também está 
alinhado ao PSB do governador 
Paulo Câmara.

Pode isso?
Futuro partido de Sérgio 
Moro, o Podemos na Câmara 
nem sempre vota conforme a 
bandeira defendida pelo ex-juiz 
da Lava Jato. Um exemplo foi 
o racha da bancada em torno 
da PEC que pretendia alterar 
a composição do Conselho 
Nacional do Ministério Público. 
Cinco dos 10 deputados do 
Podemos votaram “sim” à 
proposta que aumentava de 
dois para cinco os indicados 
pelo Congresso no conselho. 

Em tempo
Nas conversas sobre eventual 
candidatura e possíveis 
alianças para 2022, Moro já 
deixou claro que não quer 
nenhuma legenda do Centrão. 
Uma das justificativas para 
deixar o Ministério da Justiça 
foi justamente a rendição do 
presidente Jair Bolsonaro ao 
consórcio de partidos que hoje 
manda e desmanda 
no Governo.

Cestas básicas, telhas e
colchões são entregues
em Roberto Silveira

Após ser uma das localida-
des mais afetadas pelo ven-
daval que se abateu sobre 
o Estado na noite do último 
sábado (23), o distrito de 
Roberto Silveira, a 20 quilô-
metros de Umuarama, rece-
beu mais de 3 mil telhas para 
serem distribuídas entre os 
moradores. A forte chuva de 
granizo foi responsável por 
danificar o telhado de 70% 
das residências.

A decisão de enviar ajuda 
foi imediata e determinada 
pelo prefeito interino Hermes 
Pimentel, que exigiu uma res-
posta urgente às necessida-
des dos moradores. E ainda 
na tarde da segunda-feira (25) 
dois caminhões levaram telhas 
de amianto e francesas. “Num 
primeiro momento foram 
enviadas 1,5 mil unidades, que 
foram entregues às famílias 
que tiveram suas casas mais 
atingidas. Nesta terça-feira já 
enviamos mais dois caminhões 
com as telhas que faltavam 
para atender a todos os mora-
dores prejudicados”, infor-
mou a Secretaria Municipal de 
Defesa Social, destacando que 
todo trabalho foi feito em par-
ceria com a Defesa Civil.

A ação conjunta, que entre-
gou também cestas de alimen-
tos e colchões, contou com a 
dedicação de servidores das 
secretarias municipais de 
Esporte e Lazer, Habitação, 

O modelo 
umuaramense 
Wagner Ushijima 
vai participar do 
concurso Mister 
Brasil Culture 
2021, que 
acontece nos dias 
6 e 7 de novem-
bro em Araucá-
ria, concorrendo 
pelo Paraná. 
Acompanhado 
do vereador 
Mateus Barreto 
e da diretora da 
Fundação Cultu-

ral, Rosana Palhoto Dias, Wagner visitou o prefeito interino Hermes Pimentel, que garantiu apoio para que ele 
possa representar Umuarama neste evento nacional. “Desejo sucesso nessa empreitada que vai levar o nome de 
nossa cidade Brasil afora”, disse Pimentel.

TELHAS de amianto, de barro, cestas básicas e colchões foram repassados aos moradores 
do distrito que foi atingido pelo temporal
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Assistência Social, Saúde, 
Educação, Serviços Públicos 
e Serviços Rodoviários. “Nós 
reconhecemos e agradecemos a 
forma atenciosa que fomos tra-
tados pelo prefeito, que veio até 
aqui pessoalmente para ver tudo 
de perto, ver pelo que a gente 
estava passando. Toda a turma 
da Prefeitura foi muito impor-
tante para nós”, disse o aposen-
tado Osmar Paes Barreto, que 
além de telhas novas, recebeu 
também cesta de alimentos e 
um colchão de casal.

A energia elétrica voltou 
e com ela, o abastecimento 
de água também. Tudo havia 
ficado interrompido por mais 
de 48 horas, porém, sem que 
a interrupção do atendimento 
na Unidade Básica de Saúde 
(UBS). A enfermeira Edvanira 

Guedes conta que alguns 
medicamentos molharam, 
mas nada que pudesse afe-
tar ou pôr em risco a vida dos 
moradores. “A vida segue e o 
atendimento não para. Hoje 
mesmo já fizemos todo o 
agendamento para vacinação 
contra a covid-19 nesta quar-
ta-feira (27)”, observa.

Os moradores devem unir-
-se em mutirão para a colo-
cação das telhas recebidas. 
“Muitas pessoas não têm con-
dições de subir no telhado 
para consertar, mas os vizi-
nhos, amigos e familiares 
estão se juntando para resol-
ver o problema de cada um. 
Graças a Deus o que importa 
é que ninguém ficou ferido ou 
morreu. No mais, vamos con-
tinuar lutando”, resumiu Nira.

ASSESSORIA/SECOM
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Ginecologista revela à CPI da Covid
detalhes sobre contratos com Norospar

Em mais uma oitiva da 
CPI da Covid, os membros da 
Comissão ouviram na manhã 
de ontem (terça-feira, 26) os 
médicos Salem Abou Rahal 
(Ginecologista) e Ronaldo de 
Souza (pneumologista e inten-
sivista, coordenador da UTI e da 
enfermaria Covid do Hospital 
Cemil). Ambos tiveram seus 
nomes citados em trechos 
da investigação da Operação 
Metástase, deflagrada pelo 
Ministério Público e Gaeco.

O ginecologista Salem foi o 
primeiro a se pronunciar. Sua 
defesa apresentou habeas 
corpus permitindo que ele 
não respondesse os questio-
namentos. No entanto, pre-
feriu responder às perguntas, 
porém, na condição de infor-
mante e não de testemunha.

Como de costume, os 
questionamentos foram ini-
ciados pela presidente da 
Comissão, vereadora Ana 
Novais e, posteriormente, 
feitos pelos demais mem-
bros da comissão: vereadores 

Pneumologista indicou Cecília Cividini para cargo de secretária
Após a oitiva com Dr. Salem, 

foi ouvido o médico pneumo-
logista Dr. Ronaldo de Souza 
que atua como coordenador 
da UTI e da enfermaria Covid 
do Hospital Cemil. Ele desta-
cou o grande fluxo de pacien-
tes no auge da pandemia, mas 
que, mesmo assim, a regional 
de Umuarama é uma das que 
apresentam menor percentual 
de mortos no Estado.

Dr. Ronaldo também con-
firmou que indicou Cecília 
Cividini para ocupar o cargo de 

Ednei do Esporte (vice-pre-
sidente); Mateus Barreto 
(relator), Cris das Frutas e 
Sorrisal como membros.

Salem é um dos sócios do 
Hospital Norospar, instituição 
que é um dos alvos da opera-
ção Metástase, tendo, inclu-
sive, o diretor da entidade, 
Pedro Arildo Ruiz detido por 
conta das investigações.

Ele relatou à CPI que desde 
o ano passado esteve pou-
cas vezes no hospital, como 
forma preventiva de contágio 
da covid-19. Nas ocasiões em 
que foi à instituição, geral-
mente para assinar docu-
mentos, acabou por ver algu-
mas vezes Cícero Laurentino 
(citado como um dos mentores 
do provável desvio de recursos 
da Saúde Municipal).

Dr. Salem também reve-
lou ter atuado por 12 anos 
como membro do Conselho 
Municipal de Saúde e que, na 
condição de conselheiro, não 
era bem visto pela administra-
ção municipal por conta dos 

Recomendações
Outro ponto salientado pelo médico diz respeito às medidas res-
tritivas que o COE recomendou para serem aplicadas no municí-
pio como forma de evitar a propagação da Covid 19. Ele era um 
dos membros do Comitê e destacou que em nenhum momento 
o Poder Executivo tentou interferir nas medidas sugeridas para 

conter o contágio, como isolamento social e restrição de 
circulação de pessoas.

Secretária Municipal de Saúde 
na gestão de Celso Pozzobom 
frente ao Poder Executivo 
Municipal. Cecília foi exone-
rada do cargo, sendo também 
citada na operação metástase. 
No entanto, o pneumologista 
destacou nunca ter recebido 
nenhuma informação sigilosa 
da Secretaria Municipal de 
Saúde em se tratando de pro-
cessos licitatórios.

SAMUTI NA LICITAÇÃO
O médico é um dos sócios 

da empresa SAMUTI – Serviço 
de Ações em Medicina de 
Urgência e Terapia Intensiva 
LTDA. A empresa foi ven-
ce d o ra  d a  D i s p e n s a  d e 
Licitação nº 026/2020, que 
resultou na contratação 
emergencial para presta-
ção de serviços médicos em 
atendimento a demanda 
do Pron to Aten dimen to 
M u n i c i p a l  2 4  h o ra s  d a 
Secretaria  Municipal  de 
Saúde de Umuarama, no 
valor de R$ 2.548.200,00.

Indagado se algum servi-
dor público ou empresário 
tentou interferir na presta-
ção dos serviços, a resposta 
foi negativa, assim como se 
algum agente público teria 
solicitado a ele que desis-
tisse de firmar o contrato da 
empresa junto ao município.

Próximas oitivas
Para a oitiva de amanhã (quinta-feira, 28), foram convocadas três 
testemunhas. Uma delas é Bruna Fátima Pinheiro Pereira, ex-dire-
tora do Pronto Atendimento Municipal. Além dela, a CPI da Covid 
de Umuarama pretende ouvir Cristiano Derenusson Nelli – admi-
nistrador do Instituto Nossa Senhora Aparecida e Camila Bertolin 
de Oliveira, servidora que atua junto à Farmácia Municipal.  Por 

conta do feriado do dia 2 de novembro (Finados), a reunião da CPI 
que aconteceria na próxima segunda-feira, (1) foi transferida para 
a quarta-feira (3). Na ocasião, são esperados o Diretor do Depar-
tamento de Contratos e Licitações da Prefeitura, Carlos Simões 

Garrido; Amanda Gisele – assessora jurídica da Prefeitura e Elizeu 
Ampessan, ex-diretor da Atenção Básica em Saúde do Município.

O médico é um dos sócios da Samuti, vencedora da Dispensa de Licitação que resultou na 
contratação emergencial para atender ao PA, no valor de R$ 2.548.200,00
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apontamentos relativos à pres-
tação de serviços de saúde.

Salientou nunca ter obtido 
vantagens em licitações públi-
cas e que há aproximada-
mente cinco anos não aden-
tra ao prédio da Prefeitura 
Municipal de Umuarama. Disse 
ainda jamais ter tratado de 
assuntos relativo à prestação 
de serviços do Norospar junto 

à Renata Campagnole (ex-di-
retora municipal de saúde, 
que foi detida pela operação 
Metástase e encontra-se em 
prisão domiciliar).

Em se tratando das trans-
ferências para contas ban-
cárias da empresa de SALEM 
(Agropecuária Salem Martins 
Ltda),  com recursos da 
Norospar no valor total de R$ 

370.400,00, o médico endos-
sou que em sua razão social, 
a empresa atua na criação 
de bovinos, empreendimen-
tos, imóveis e locação. Desta 
maneira, informou que o mon-
tante depositado pelo hospital 
seria referente ao pagamento 
de locações de imóveis perten-
centes à empresa, cujo locató-
rio é a Norospar.

MÉDICO afirmou que não participava dos contratos com a Prefeitura e jamais tratou de assuntos relativos à prestação de serviços com 
ex-diretora de Saúde
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Pela segunda vez, prefeito afastado é
alvo de investigações por corrupção

Deflagrada na manhã 
de ontem (terça-feira, 26), a 
Operação Jaborandi, investiga 
crimes de corrupção em con-
tratos de obras nos municípios 
de Umuarama e Boa Vista de 
Aparecida. As cifras, segundo 
a Polícia Federal, atingem o 
montante de R$ 8 milhões.

Parte do valor foi desviada 
pelos contratantes, em um 
esquema criminoso montado 
com empreiteiras que frauda-
vam licitações.

Um laudo pericial apontou a 
entrega de quantitativo menor 
de asfalto na estrada Jaborandi, 
o que gerou prejuízo de R$ 180 
mil para a Prefeitura.

Ainda em Umuarama, foram 
identificadas fraudes em licita-
ções de pontes em distritos e na 
área rural. Os valores eventual-
mente desviados, neste caso, 
não foram detalhados.

A s  i n v e s t i ga çõ e s  d a 
‘Operação Jaborandi’, indica-
ram um grande esquema de 
direcionamento de licitações. De 
acordo com o delegado Mateus 
Correa de Sá, da Polícia Federal, 
os levantamentos foram inicia-
dos há cerca de um ano. “Ao 
longo deste período as equipes 
se depararam com fortes indí-
cios de crime em pelo menos 
cinco licitações que ocorreram 
nesses municípios (Umuarama 
e Boa Vista da Aparecida). 
Trata-se, em verdade, de dois 
grupos criminosos, envolvendo 
empreiteiros, agentes públicos 
e políticos da região, que se 
uniam com o intuito de direcio-
nar as licitações”, explicou.

O esquema, de acordo 
com a PF, era chefiado pelos 

A Prefeitura de Umuarama 
divulgou uma nota a respeito 
da Operação Jaborandi , 
relatando que o prefeito 
interino Hermes Pimentel 
disse que a operação é uma 
“triste surpresa”.

Cerca de 120 policiais fede-
rais cumpriram 28 mandados 
judiciais em 6 municípios do 
Paraná (Umuarama, Boa Vista 
da Aparecida, Perobal, Três 
Barras, Santa Helena e Guaíra) 
e um mandado em Uruará, no 
Estado do Pará.

De acordo com a PF, a ope-
ração integra a investigação 
que começou há um ano, após 
denúncias de que empreiteiros 
estariam se reunindo em con-
luio com chefes dos poderes 
executivos locais para fraudar 
o caráter competitivo de pro-
cedimentos licitatórios envol-
vendo o setor de obras de 
municípios da região.

“A Prefeitura de Umuarama 
mais uma vez foi alvo de 
diligências da polícia após 
denúncia de corrupção. Nesta 
terça-feira (26), policiais fede-
rais com mandado de busca 
e apreensão expedido pelo 
desembargador Luiz Carlos 
Canalli, do Tribunal Regional 

Hermes Pimentel diz ter sido
surpreendido pela ação da PF

Federal da 4ª Região, estiveram 
no Paço Municipal e percorre-
ram o gabinete do Executivo 
e o setor de Licitações, em 
busca de documentos e infor-
mações para as apurações 
da Operação Jaborandi, que 
investiga crimes de corrupção 
relacionados a obras públicas 
envolvendo prefeitos, servi-
dores públicos e empreitei-
ros de diversos municípios do 
Paraná e do Pará”, consta na 
nota oficial.

O prefeito em exercício 
Hermes Pimentel recebeu os 
policiais e lamentou o envolvi-
mento de Umuarama em mais 
esta ação da Justiça. “É uma 
triste surpresa, mais um escân-
dalo com desvio de dinheiro 
público. Com isso a adminis-
tração municipal só perde cre-
dibilidade”, comentou.

FORA DA ADMINISTRAÇÃO
Pimentel acompanhou os 

investigadores no Gabinete e no 
setor de Licitações, fornecendo 
as informações solicitadas, e 
esclareceu que seu desconheci-
mento com relação às investiga-
ções se deve ao fato de não ter 
participado da gestão nos qua-
tro primeiros anos do governo 

de Celso Pozzobom.
“Não aceitaram minha 

participação, não tive nem 
espaço para me instalar na 
Prefeitura como vice-prefeito 
e nem acesso às decisões do 
gabinete. Por isso, recebo 
com surpresa mais esta ope-
ração”, declarou.

“Espero que tudo seja 
esclarecido para que possa-
mos recuperar a confiança na 
administração e dar tranqui-
lidade à população para que 
a cidade possa seguir o ritmo 
e continuar o seu desenvolvi-
mento”, finalizou.

Forma cumpridos na 
manhã de ontem, ordens judi-
ciais de busca e apreensão em 
empresas e na casa do prefeito 
afastado Celso Pozzobom,q 
eu também foi intimado 
para depor na sede da PF em 
Guaíra, no dia 9 de novembro.

Os agentes da PF tam-
bém estiveram na Prefeitura 
Municipal, onde checaram 
documentos sobre a mesa 
do prefeito interino Hermes 
Pimentel. Segundo o delegado 
Mateus Corrêa de Sá, Pimentel 
não tem nenhuma ligação com 
os possíveis desvios.

Ainda conforme o delegado, 
não há uma relação direta 
entre os crimes apontados em 
Umuarama e os de Boa Vista 
de Aparecida. O que une as 
duas cidades é o suposto ope-
rador financeiro do esquema, 
Valdecir Miester, preso no 

dia 5 de maio, no âmbito da 
Operação Metástase.

“Eram dois grupos inde-
pendentes que, na essência, 
tinham um mesmo operador 
financeiro, que movimentava 
o dinheiro”, disse Corrêa de Sá.

Em Boa Vista de Aparecida 
foram cumpridos mandados 
na Prefeitura, na casa do pre-
feito Leonir Antunes dos Santos 
e do ex-secretário municipal 
Alex Piovesan. Uma fazenda 
no interior do Pará seria usada 

para lavar dinheiro obtido ilici-
tamente na execução das obras.

Em 2019, Miester partici-
pou, ao lado de Pozzobom, de 
uma reunião com moradores 
da Jaborandi, para o anúncio 
da pavimentação.

prefeitos de Boa Vista da 
Aparecida, Leonir Antunes dos 
Santos e o prefeito afastado de 
Umuarama, Celso Pozzobom, 
que se reuniam para super-
faturar valores e posterior-
mente dividir o dinheiro entre 
os envolvidos.

DISK CHOPP
“Em uma das licitações, por 

exemplo, o objeto licitatório 
era uma pavimentação urbana 
e uma das empresas concor-
rentes era um disque-chope 
da região”, revelou o delegado.

Os policias cumpriram man-
dados de busca e apreensão 
na Prefeitura de Umuarama 
e também na casa do prefeito 
afastado. Não foram efetua-
das prisões.

“NÃO tive nem espaço na Prefeitura como 
vice-prefeito e nem acesso às decisões do 
gabinete”, ressalva Pimentel
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AFASTADO pelo 
Tribunal de Justiça, 
Celso Pozzobom 
foi citado em caso 
de corrupção em 
contratações para 
obras públicas
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ALEX MIRANDA

UM dos alvos da Operação Jaborandi foi a residência do prefeito afastado Celso Pozzobom

Prefeitos superfaturavam 
valores e dividiam o dinheiro
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Sorrisal, Ana Novaes e Edinei são os
membros da nova Comissão Processante

O vereador João Paulo 
Rodrigues ‘Sorrisal’ foi eleito 
na noite da segunda-feira (25), 
como presidente da Comissão 
Processante que vai investigar 
um novo pedido de cassação 
do prefeito afastado Celso 
Pozzobom. A vereadora Ana 
Novaes é a relatora e Edinei 
do Esporte membro. Estes 
mesmos parlamentares tam-
bém fazem parte da Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI 
da Covid), que paralelamente 
ao Ministério Público, investiga 
o desvio milionário de recursos 
do Fundo Municipal de Saúde.

PEDIDO ACATADO
Na sessão ordinária da 

segunda (25), foi lido na ínte-
gra o novo pedido de cassação. 
A denúncia foi protocolada na 
Câmara pelo cidadão Jorge 
Vieira, apresentando argumen-
tos que embasam seu pedido, 
tendo como parâmetro as inves-
tigações realizadas pelo Gaeco 
(Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado) 
de Cascavel e ao Gepatria 
(Grupo Especializado na 
Proteção ao Patrimônio Público 
e no Combate à Improbidade 
Administrativa) de Umuarama.

LAVAGEM DO DINHEIRO
Destaca-se no documento, a 

informação que aponta o paga-
mento da parcela de um apar-
tamento e garagens, ainda em 
construção, na avenida Celso 
Garcia Cid, com o valor de R$ 50, 
que saíram dos cofres públicos e 
foram repassados à Associação 
Beneficente Noroeste do Paraná 
(Norospar). Por sua vez, o recurso 
foi destinado em cheque, que 
teria sido trocado por Cícero 
Laurentino, em um agiota e poste-
riormente o repasse foi entregue 
à Elber Lepre, que teria efetuado 
o pagamento da referida parcela, 
em nome do prefeito afastado.

ABERTURA DA COMISSÃO
Ao final da leitura da 

denúncia, o pedido de aber-
tura da Comissão Processante 
foi colocado em votação ple-
nária, tendo sido aprovado por 
unanimidade. Uma vez apro-
vado, a sessão foi suspensa 
pelo presidente Fernando 
Galmassi para que fosse proce-
dido o sorteio dos vereadores 
que comporiam a comissão.

SORTEIOS
O primeiro sorteado foi o 

vereador Sorrisal e, o segundo, 
Newton Soares. Por não estar 
presente à sessão, o nome de 
Newton teve de ser retirado do 
sorteio. O vereador Clebão veio 
em sequência, porém, ele não 
poderia fazer parte da comis-
são por ser do mesmo partido 
de Sorrisal. Pelo da propor-
cionalidade, dois vereadores 
de um mesmo partido não 
podem compor uma comis-
são processante.

Assim sendo, posterior-
mente foi sorteado o vereador 
Ednei do Esporte. O último 
nome selecionado foi da verea-
dora Professora Ana Novais. 
Com os membros definidos, 

Início da
 investigação

Ainda durante a sessão, Sorrisal 
recebeu a documentação 

presente na denúncia para que 
sejam efetivadas as tratativas da 
Comissão Processante 02/2021. 

O propósito é deliberar acer-
cada dos argumentos da 

denúncia, assim como a defesa 
do Chefe do Poder Executivo. 
Conforme prazo estabelecido 
pelo Decreto-lei n. 201/1967.

Trâmite
Será aberto processo para análise de documentos e parecer final 

que determine ou não a cassação do mandato. A partir de agora o 
prefeito afastado deve ser notificado para apresentar, no prazo de 

15 dias, defesa acerca da denúncia.

Oitivas
Posteriormente, testemunhas de ambos os lados poderão ser 

ouvidas, assim como demais documentos acrescidos ao processo, 
com a possibilidade da apresentação de mais uma defesa de Celso 
Pozzobom. Vencido o prazo, concluir-se-á a investigação, que será 
sequenciada por uma sessão especial de julgamento, quando cada 
vereador terá 15 minutos para se manifestar sobre o caso. Para a 
defesa, o tempo de apresentação de argumentos é de duas horas.

Prazo
Com a conclusão de mais esta etapa, será colocada em votação a cassação 

ou não do Chefe do Executivo. Se os vereadores cassarem o cargo, a Câ-
mara Municipal confeccionará decreto a ser remetido à Justiça Eleitoral e 
também à Prefeitura informando sobre a perda do mandato. O prazo final 

para o encerramento dos trabalhos é de 90 dias. 

deu-se continuidade aos traba-
lhos, desta vez com a definição 
dos cargos que os parlamen-
tares ocupariam. Em con-
senso, ficou definido o verea-
dor Sorrisal como presidente, 
Ana Novais relatora e Ednei do 
Esporte como membro.

PRESIDENTE da Câmara, vereador Galmassi, entrega o documento ao presidente da nova comissão, vereador Sorrisal, ao lado da relatora Ana Novaes e de Edinei do Esporte

ASSESSORIA

A Praça Portugal recebe um ponto de apoio ao ciclista. A ideia 
é oferecer um incentivo ao hábito do pedal, combater o seden-
tarismo e atrair ainda mais praticantes. Diariamente, mais de 300 
ciclistas passam por ali, em direção a estradas rurais bastante 
utilizadas para passeio de bicicleta. Nos finais de semana este 
número é ainda maior, com a presença até mesmo de pessoas de 
outros municípios. “Pensando nisso criamos o Ponto do Ciclista 
e decidimos implantar nesta praça. Será um ponto de encontro 
dos praticantes, com alguns equipamentos estruturais – bicicletá-
rio, bebedouros, calibrador digital de pneus, ferramentas básicas, 
bancos e mesas – e também um painel com as 10 principais 
rotas de trajetos pela área rural do nosso município”, explicou o 
secretário de Esporte e Lazer do município, Jeferson Ferreira.

ASSESSORIA/SECOM
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Evento on-line acontece nos dias 28 e 29 de outubro com o
tema ‘Unipar 50 anos: transformando vidas através da educação’

Começa amanhã o V Congresso Internacional de
Ciência, Tecnologia e Inovação e XX Encontro de
Iniciação Científica da Unipar

UNIPAR
NOTÍCIAS DA

A Universidade Paranaense – Unipar 
promove nos dias 28 e 29 de outubro 
o V Congresso Internacional de 
Ciência, Tecnologia e Inovação e XX 
Encontro de Iniciação Científica. Neste 
ano, o tema abordado pelas atividades 
segue as comemorações do jubileu de 
ouro da Instituição ‘Unipar 50 anos: 
transformando vidas através da 
educação’.

A iniciativa é da Coordenadoria de 
Pesquisa e Extensão (Copex), que de 
forma remota – ainda imposta pelas 
medidas de segurança contra a 
Covid-19 – apresenta em sua 
programação sessões de Pôster Vídeo, 
Webinar (Live - comunicação oral com 
louvor), Módulos Temáticos, 
Conferência Master e Conferência de 
Abertura.

“A cada ano renovamos as nossas 
expectativas com relação a estes 
eventos tão significativos e já 
tradicionais no calendário da Unipar. 
E, felizmente, sempre somos 
surpreendidos com os bons 
resultados. O nosso trabalho está em 
estimular a pesquisa, pois entendem-
os que os frutos dela são colhidos por 
toda a sociedade”, enfatizou a 
coordenadora da Copex, professora 
Evellyn Claudia Wietzikoski Lovato.

Números
71 apresentações com louvor 
(Webinar Live).
1.326 trabalhos aprovados para 

apresentação no formato Pôster 
Vídeo.
16 Módulos Temáticos (palestras).
1 Conferência Master com 4 
palestrantes internacionais.

SALÃO DE EXTENSÃO ACONTECE 
HOJE (27)
O I Salão de Extensão foi preparado 
com o objetivo de propiciar um 
espaço de socialização de ações 
voltadas à comunidade, mostrando a 
diversidade e a abrangência da 
extensão desenvolvida pela Unipar e 
assim, reafirmando o seu compromis-
so social e acadêmico. O evento ainda 
possibilita a troca de experiências e a 
divulgação de conhecimentos 
produzidos por meio da Extensão 
Universitária.

O evento também acontecerá 
virtualmente, no site da Unipar, 
permitindo que os participantes 
naveguem e acessem todas as ações 
exibidas, interajam em chats com os 
autores, assistam ao Ciclo de 
Palestras, confiram a Mostra Virtual 
de fotografias e assistam a Conferên-
cia de Abertura, que contará com uma 
bela apresentação artística, a partir 
das 19h.

O I Salão de Extensão recebeu 201 
trabalhos e um total de 885 inscrições, 
reunindo um público diverso, 
composto por docentes, técnico-ad-
ministrativos, estudantes e comuni-
dade externa.

V CONGRESSO INTERNACIONAL DE 
CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INOVAÇÃO

XX ENCONTRO ANUAL DE INICIAÇÃO 
CIENTÍFICA DA UNIPAR

UNIPAR 50 ANOS:
Transformando vidas através da educação

28 E 29 DE OUTUBRO

Caged aponta saldo positivo durante
nove meses no mercado de trabalho

Umuarama mantém nove 
meses seguidos de saldo posi-
tivo na geração de empregos 
e permanência de emprega-
dos no mercado de trabalho, 
um crescimento de 8,26% que 
se coloca acima das médias 
nacional (6,38%) e estadual 
(6,14%). Entre janeiro e setembro, 
os Estados da região Sul tiveram 
incremento de 6,43%. Estes são 
os números mais recentes do 
Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged) do 
Ministério da Economia, divul-
gados ontem (26).

Em setembro, o cadas-
tro registrou 1.459 admis-
sões na Capital da Amizade e 
1.215 desligamentos – saldo 
positivo de 244 empregos. As 
contratações ocorreram nos 
setores do comércio (481), ser-
viços (também 481), indústria 
(393), construção civil (100) e 
agropecuária (4). O saldo de 

Policiais Civis do Estado de São
Paulo prendem traficante em Iporã

U m a  o p e ra ç ã o  c o n -
junta entre Policiais Civis 
de Ourinhos e do Grupo de 
Diligências Especiais da 7ª 
Subdivisão Policial (SDP) 
de Umuarama resultou na 
apreensão de comprimidos 
de ecstasy e a prisão de um 
homem suspeito de envolvi-
mento com o tráfico de drogas.

A operação foi deflagrada 
na manhã de ontem (terça-
-feira, 26) em Iporã (55 quilô-
metros de Umuarama). Foram 
cumpridos três de mandados 
de busca e apreensão, todos 
expedidos pela Justiça da 
Comarca de Ourinhos.

Conforme divulgado pela 

Integrantes do Grupo Rotam da Po-
lícia Militar de Umuarama localizaram 
na tarde de ontem, um veículo aban-
donado que estava preparado para 
ser usado no crime de contrabando. 
O veículo foi deixado por criminosos 
dentro dos limites do município de 
Iporã. A localização do veículo foi 
realizada durante uma ação conjunta 
que envolveu equipes do Rotam e 
do BPFron (Batalhão de Policiamen-
to na região de Fronteira). O carro 
foi encaminhado ao pátio da 2ª 
Companhia da PM de Iporã.

DIVULGAÇÃO

EQUIPES monitoraram traficante de ecstasy morador em Iporã e, com mandado judicial 
capturaram o jovem procurado
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Delegacia de Umuarama, a 
operação foi desencadeada 
pelo Núcleo de Combate ao 
Narcotráfico de Ourinhos. O 
cumprimento de mandado 
era em desfavor de um sus-
peito de tráfico em Iporã.

Um homem de 29 anos 
foi preso. Ele foi identifi-
cado pelas iniciais A.S.S. 
Conforme divulgado pela 
polícia o preso já possui 
passagem pelo setor policial 
pelo mesmo crime.

contratados no município, no 
último mês, era de 32.834 tra-
balhadores com predominân-
cia da prestação de serviços 
(12.420 empregos), seguida 
pelo comércio (10.420) e indús-
tria (7.421).

No acumulado do ano, as 
áreas que mais contrataram 
foram o comércio (4.185 traba-
lhadores), seguido pelo setor 
de serviços (3.756) e a indús-
tria (3.268 admissões). A cons-
trução civil vem na sequência, 
com 864 postos de trabalho 
ocupados, e por fim a agro-
pecuária (27). Descontadas 
as demissões registradas no 
período (janeiro e setembro), 
resta um saldo de 2.505 novos 
empregos gerados em 2021, 
em Umuarama.

Os melhores saldos de 
empregos – descontadas as 
demissões – ocorreram nos 
meses de fevereiro (443), maio 

(388) e agosto (275). Em 2020, 
enquanto julho e novembro 
somaram quase 1.200 empre-
gos de saldo houve quatro 
meses com Caged negativo 
– o pior deles em abril, com 

546 demissões a mais do que 
contratações.

Essas grandes variações 
são atribuídas aos efeitos 
econômicos da pandemia de 
coronavírus.

O prefeito em exercício, 
Hermes Pimentel, destacou a 
solidez da economia local ape-
sar das turbulências enfrenta-
das na política e do rescaldo 
da pandemia.

SALDO na geração de empregos e permanência de empregados no mercado de trabalho teve crescimento de 8,26%

ASSESSORIA/SECOM
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CELTA 1.0 LT 13/14 BRANCO DIR, TRIO ELET. R$ 31.900,00
COBALT 1.8 LTZ 17/18 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 64.900,00
FORD KA 1.0 SE 18/19 BRANCO COMPLETO R$ 52.900,00
FORD KA SEDAN 1.5 SE 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 52.900,00
HB20 1.6 PREMIUM 15/15 PRETO COMPLETO, AUT R$ 56.900,00
JETTA TRENDLINE 15/16 CINZA COMPLETO, AUT R$ 72.900,00
MONTANA 1.4 SPORT 19/20 BRANCO COMPLETO, KM 3.400 R$ 77.900,00
ONIX 1.4 ACTIV 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 72.900,00
ONIX 1.4 LTZ 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 67.900,00
ONIX 1.4 LTZ 18/19 BRANCO COMPLETO, COURO R$ 72.900,00
PRISMA 1.4 LT  19/19 PRATA COMPLETO, AUT R$ 72.900,00
S10 2.5 LT 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 146.900,00
SPIN 1.8 LT 16/16 BRANCO COMPLETO R$ 54.900,00
TUCSON GLS 12/13 BRANCO COMPLETO. AUT, COURO R$ 59.900,00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

Jovens atletas de ginástica rítmica de
Umuarama se destacam no Paranaense

A cidade de Toledo, na região 
Oeste do Paraná, recebeu no 
último sábado (23) a comis-
são julgadora do Campeonato 
Paranaense de Ginástica Rítmica, 
promovido pela Federação 
Paranaense de Ginástica. Em vir-
tude da pandemia, várias cida-
des-sede reuniram equipes de 
cidades próximas para realização 
das apresentações, que avaliadas 
de forma online.

As atletas da Associação 
Umuaramense de Desporto 
e Ginástica Rítmica (AUDGR) 
fizeram bonito e conquista-
ram excelentes resultados. A 
Federação Paranaense realizou 
o campeonato de conjuntos, 

Milan bate o Torino e assume
a ponta provisória do Italiano

duplas e trios de ginástica rít-
mica. A competição aconteceu 
em formato híbrido, com cada 
equipe em seu ginásio e a arbi-
tragem avaliando e pontuando 
os ginastas por meio da plata-
forma Zoom.

No Conjunto Infantil, for-
mado pelas atletas Ana Beatriz 
Rodrigues de Freitas, Ana 
Julia Corrêa Barbosa, Beatriz 
Lisboa Almodovas, Rebeca 
Paiva Barcaro e Heloa Alves 
Silva, Umuarama foi campeão 
paranaense N III. Já nas duplas 
Adulto N III, Laila Maria Sabeh 
e Mikaelly Vitória Amorim fica-
ram com o vice-campeonato. 
Nas duplas Adulto N II, Hellen 

Cajueiro de Almeida e Lorena 
Mingareli Riguette de Souza 
também ficaram com o vice.

Por fim, nas duplas N II 
Laila Gamberini Bicaio e Ana 
Clara Nicolete conquistaram 
o 5° lugar. A equipe técnica da 
AUDGR/Prósport é formada 
por Juliana Pizzico, Cleidi 
Junqueira e Hellen Cajueiro 
de Almeida.

ASSESSORIA/SECOM

AS atletas da Associação Umuaramense 
de Desporto e Ginástica Rítmica (AU-
DGR) fizeram bonito e conquistaram 

excelentes resultados

O Milan venceu o Torino por 
1 a 0 ontem (terça-feira, 26), pela 
10ª rodada do Campeonato 
Italiano. Com o triunfo no 
San Siro, a equipe do técnico 
Stefano Pioli termina o dia na 
liderança do Calcio.

O gol do Milan foi marcado 
por Olivier Giroud, com assistên-
cia de Krunic, no primeiro tempo. 
Em seguida, o Torino teve mais 
posse de bola, mas pouco assus-
tou o goleiro Tatarusanu.

Com esse resultado, o Milan 
chega aos 28 pontos, tendo um 
jogo a mais que o Napoli, que 
joga amanhã (quinta-feira, 28) 
contra o Bologna. Caso os napo-
litanos vençam sua partida, 

igualam a pontuação dos mila-
neses e retomam a liderança.

Mais cedo, o Salernitana bateu 
o Venezia por 2 a 1 e o Spezia 
empatou com o Genoa em 1 a 1.

O gol do Milan foi marcado por Olivier Gi-
roud, com assistência de Krunic, no primeiro 
tempo
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No domingo (25) foi realizada a grande final dos jogos da Juventude e 
a equipe de futsal feminino de Cafezal do Sul se consagrou como a grande 
campeã com o placar de 2 a 0. O título é inédito para a cidade e a equi-
pe cafezalense o conquistou de maneira invicta. “Parabenizo nossas campeãs 
por esta excelente conquista. É uma grande honra para todos nós e também 
um grande incentivo para que cada vez mais talentos de nosso município 
e região tenham seu merecido destaque e reconhecimento. Acredito que, 
com a construção do Ginásio de Esportes, nossos atletas terão ainda mais 
condições de crescer”, comentou o prefeito Juninho.

ASSESSORIA
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Palavras cruzadas

Há sinal de mudanças financeiras e elas serão 
pra glorificar de pé! Tudo indica que contará com 
empenho, sacrifício e imaginação. Aí tende a 
arrasar na profissão e ganhar dinheiro mais fácil, 
sobretudo em área ligada a artes, publicidade 
ou comércio.

Os astros avisam que seu lado sensível e intui-
tivo deve vir à tona, aí você tende a captar as coi-
sas no ar. No trabalho, se você puder agir com 
autonomia e privacidade, os resultados podem 
ser excelentes, e pode pintar uma herança ou o 
ganho de alguns presentes. 

Os planetas mostram que você deve fazer ótimas 
parcerias profissionais com gente especial e evo-
luída, inclusive do seu círculo de amizades. Tam-
bém tende a correr atrás dos seus sonhos com 
sensibilidade e dedicação.

Os planetas mandaram avisar que você deve fazer 
excelentes contatos e parcerias profissionais, 
sobretudo com quem tem interesses parecidos 
com os seus. Estudos favorecidos, graças à sua 
facilidade em compreender e aprender.

Prepare-se para tirar o pé da lama, pois há sinal de 
money, money, money! Tudo indica que esbanjará 
criatividade, irá fazer boas combinações econômi-
cas e terá boas sacadas pra faturar mais. Trabalho 
ligado ao comércio, público, publicidade ou mar 
deve trazer boas somas de dinheiro.

Pode contar com a sorte e ter muitas alegrias na 
primeira metade do dia. Tudo indica que seu signo 
estará show de bola: receptivo, refinado, criativo e 
idealista. De quebra, sua intuição deve ficar pode-
rosa – preste atenção nos recados do universo e 
confie no seu sexto sentido, pois hoje ele está 
poderoso.  

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos no dia 27 de Outubro são do signo de Escorpião com a personalidade de Escorpião 
e Capricórnio. Costumam ter um temperamento forte e combativo, embora sejam um pouco 
vagarosos.  Seu número principal é o 35, formado de 3, Júpiter e de 5, Mercúrio. São astros de 
mobilidade. Dá boa comunicação e muitas amizades. A soma dá o 8, de Saturno, que infunde 
seriedade de propósitos, vida longa e herança.

Horóscopo nascido em 27 de outubro

Tudo indica que deve se dar bem hoje.  Além de 
contar com criatividade e facilidade de aprendi-
zado, você tende a usar sua imaginação pra abrir 
horizontes e conhecer coisas novas. Pode ter 
sucesso com ensino, sobretudo superior, publi-
cidade ou exportação.

Os astros estão em ritmo de festa e você pode 
participar do rolê! Sua intuição tende a não 
falhar, por isso preste atenção nos seus sonhos e 
sexto sentido. Nos estudos, sobretudo de facul-
dade, deve contar com inspiração, dedicação e 
boa memória, o que pode render aprendizados 
e boas notas.

Seus contatos devem bombar, tudo graças ao 
seu jeito mais tolerante, aberto ao diálogo e 
dedicado às pessoas sem interesse. Além de 
conseguir expressar o que sente, suas relações 
podem evoluir. Aproveita, pois depois há risco 
de se distrair, ser impaciente, falar demais e 
dominar as conversas.

O clima em casa tem tudo pra ser tranquilo e favo-
rável. Seu signo tende a ficar mais sensível e dedi-
cado à família. Além de rolar uma forte ligação, 
você pode ter boas recordações. Já na carreira, seu 
lado mandão pode vir à tona, aí talvez se meta com 
os colegas e acabe no meio de um furdunço. Não 
caia em provocações.

Hoje você deve ficar mais popular, conhecer muita 
gente e se adaptar fácil, libriano (a). Na profissão, 
pode contar com mais sensibilidade, atenção e zelo 
em suas tarefas e na saúde, é possível que consiga 
a cura de um mal através de um procedimento 
diferente ou alternativo.

Há sinal de transformações, mas devem ser bem 
boas. Um negócio de família ou trabalho ligado 
às finanças de um parente tem tudo pra ser um 
tremendo sucesso. Se estiver em casa, pode pin-
tar um clima de intimidade, ótimas recordações, 
idealismos e fortes emoções.

1° Fórum Banco da Mulher acontece 
nessa quarta-feira em Cascavel

Com o tema “O poder da realização”, 
a Secretaria de Desenvolvimento Eco-
nômico (Semdec) realiza nessa quarta-
-feira (27), o 1º Fórum Banco da Mulher 
Cascavelense. O evento será uma 
oportunidade para aprimoramento 
de práticas de gestão, além de ofere-
cer caminhos de acesso à orientação 
e crédito para empresas de pequeno 
e médio porte

“Mais  que um encontro de 

Fonte/Foto: Secom

empreendedoras, o evento se cons-
tituirá de uma oportunidade para 
quem busca aprimorar suas prá-
ticas de gestão, além de oferecer 
caminhos de acesso à orientação  e 
crédito para empresas de pequeno 
e médio porte”, diz Gianine  Alves 
Bueno, diretora da Semdec.

O Fórum foi projetado para ser um 
marco no cotidiano de inúmeras empre-
sárias ou para quem pretende iniciar 

uma atividade formal.
Na semana que passou o pro-

grama Banco da Mulher Casca-
velense foi agraciado com o 
prêmio Gestor Público Paraná, 
concedido pelo Sindicato dos 
Auditores Fiscais da Receita do 
Estado do Paraná 

O Evento acontece às 18h30 
no anfiteatro Emir Sfair (Centro de 
Convenções) e a entrada franca.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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PEP
OPERARIAS

ESPREMERET
TPSOPAPO
OUREMAR
DAMALS

DETERGENTE
GODANÕES

GARESTUM
SCEREBRO

MODELORI
LIRADOZE

GIZDILATAR
NEGOCIAÇÃO

HARASAROS

Ponto de
venda de
combus-

tíveis

Parceria
Público-
Privada
(sigla)

Crianças,
no Can-
domblé

Afeição
profunda

Que
afasta
insetos

Subdi-
visão de
uma em-

presa

As abelhas
que pro-
duzem o

mel
Processo
de con-

servação
do leite

Apertar
para

extrair
suco 

Membro 
do elenco

Produto
para lavar

louças

Guilherme
Arantes,
cantor

Letra na
roupa do

Super-Ho-
mem (HQ)

A (?):
sem
rumo

Terminal 
de trens

(pl.)

Feliz,
Dengoso
e Atchim
(Lit. inf.)

Profis-
sional da

moda

Cupido,
para os
gregos
(Mit.)

Abrir (os
poros, na
limpeza
de pele)

Figuras da
bandeira
olímpica

Antecede 
o "P"

Par do
cavalheiro

Transação
comercial
Fazenda de

cavalos

Instrumen-
to antigo

Material do
professor

Inteligên-
cia (pop.)
Exprimir 

por palavras 

Molhar
de leve 

Conduzir
a canoa 

Tapa
dado com

força

Cão, em
inglês

Fechados;
lacrados

Uma
dúzia

Igor Co-
trim, ator

Enlou-
quecem
Vitamina 

de xampus

Artigo
indefinido
Germinar
(a planta) 

Tania
Khalil, em 
"Joia Rara"

(TV)

3/dog. 4/erês — eros. 5/dália — gares — setor.
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PEP
OPERARIAS

ESPREMERET
TPSOPAPO
OUREMAR
DAMALS

DETERGENTE
GODANÕES

GARESTUM
SCEREBRO

MODELORI
LIRADOZE

GIZDILATAR
NEGOCIAÇÃO

HARASAROS

Ponto de
venda de
combus-

tíveis

Parceria
Público-
Privada
(sigla)

Crianças,
no Can-
domblé

Afeição
profunda

Que
afasta
insetos

Subdi-
visão de
uma em-

presa

As abelhas
que pro-
duzem o

mel
Processo
de con-

servação
do leite

Apertar
para

extrair
suco 

Membro 
do elenco

Produto
para lavar

louças

Guilherme
Arantes,
cantor

Letra na
roupa do

Super-Ho-
mem (HQ)

A (?):
sem
rumo

Terminal 
de trens

(pl.)

Feliz,
Dengoso
e Atchim
(Lit. inf.)

Profis-
sional da

moda

Cupido,
para os
gregos
(Mit.)

Abrir (os
poros, na
limpeza
de pele)

Figuras da
bandeira
olímpica

Antecede 
o "P"

Par do
cavalheiro

Transação
comercial
Fazenda de

cavalos

Instrumen-
to antigo

Material do
professor

Inteligên-
cia (pop.)
Exprimir 

por palavras 

Molhar
de leve 

Conduzir
a canoa 

Tapa
dado com

força

Cão, em
inglês

Fechados;
lacrados

Uma
dúzia

Igor Co-
trim, ator

Enlou-
quecem
Vitamina 

de xampus

Artigo
indefinido
Germinar
(a planta) 

Tania
Khalil, em 
"Joia Rara"

(TV)

3/dog. 4/erês — eros. 5/dália — gares — setor.
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C S R A
O R Q U E S T R A
L I A C E R V O

R E P A R A T O
A T A DA I A R A

I M A R Q U E S
V S M U D I

M OD I F I C A V E L
R E N E G A R N O

A R A P I D A S
L A I S A E T

L U V A S A N E L A R
N E G O O G L E

M O L H A R A M
S Ã O A T E R R O

Pedaço 
estreito de
madeira

Tribunal
Regional 

do Trabalho
(sigla)

Pinheiro
enfeitado
com bolas
coloridas

É regida
pelo

maestro

Nascido
sob o 11o

signo do
Zodíaco

Abrigos
de idosos 

Ligadas
por laços
de ami-

zade

She-(?),
a irmã do
He-Man

(TV)

Título de
Rabicó

(Lit. inf.)

Que pode
ser trans-
formado

5, em 
algarismos
romanos

Vestes
para as
mãos

Principal
artéria 

do corpo
humano

O mais
popular
site de
busca

Classe
mais alta
da socie-

dade

Significa
"Real",

em "RAF"

(?) Paulo:
a Terra da

Garoa

Entulho
para nive-
lamento

Lítio
(símbolo)
Observa;

nota 

Classe
(Gram.)

Rejeitar 

(?) Souza,
ex-ginasta 

Não é?
(pop.)
Jogar
água 

O dedo da
aliança

Graça Ara-
nha, escritor

Ligeiras;
velozes
Fruto

natalino

Sem, em
espanhol
Recesso
escolar

Riqueza; 
patrimônio
(?) Levine,

cantor

Presa com
corda

Consoantes
de "vaso"

Trans-
pirar

Sucede 
ao "P"

Voltar a
adoecer 
No caso

de

União
(fig.)

Transmitir
poderes 

Chá, em
inglês
Pá do
barco

Capitão
(abrev.)

3/sin — tea. 4/adam. 6/google — molhar.

Taça para proteção e limpeza
Existe uma maneira bem eficaz 

para proteger e limpar as energias 
de um ambiente: a Taça para prote-
ção e limpeza. 

Você vai precisar de um recipiente 
(de preferência vidro) e os seguintes 
elementos: 

SAL GROSSO: promove intensa lim-
peza no ambiente e ainda é capaz de 
combater as energias negativas.

CANELA: proteção e purificação.

LOURO: purificação, proteção, 
força.

ALECRIM: proteção, purificação, 
harmonia.

Para fazer é bem simples. Preencha 
o recipiente com sal grosso e enfie 
a canela bem no meio da taça. Vá 
acrescentando as folhas de louro, até 
que fiquem por toda a volta. Depois 
acrescente os raminhos de alecrim.

Sobre a quantidade, pode seguir sua 

intuição e acrescentando conforme vai 
sentindo que é necessário. É importante, 
também, que durante todo o processo 
você esteja concentrado e intencione as 
energias de proteção e limpeza. Afinal, 
magia é intenção.

Deixe a taça atrás da porta do local 
que deseja proteger e limpar ou colo-
que-a onde você sinta que é necessá-
rio. Manutenção também e fácil, pode 
trocar uma vez ao mês. 

FONTE: A BRUXA DE LUA
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O Universo inteiro é energia codificada 
em forma de vibração e informação, logo, 
tudo o que você intenciona, ele se encarre-
ga de materializar em sintonia com a sua 
vibração, manifestando na sua vida real. 

(Wallace Lima)

REVEJA 
O conteúdo do concurso Miss Universo Paraná 2021 realizado em Umuarama pela PróArte, está disponível no Canal 
UMiss com momentos e detalhes exclusivos para você assistir gratuitamente na Plataforma SoulTV. Baixe o app e veja 
este evento que foi um sucesso. 

ON LINE 
O 1º Fórum Médico, promovido 
no último fim de semana pela 

Associação Médica de Umuarama, 
reuniu 150 pessoas, entre médi-
cos e acadêmicos de medicina. O 
evento, com o tema “Você é sua 
empresa, doutor (a)”, abordou 

assuntos sobre empreendedoris-
mo médico, assessoria jurídica, 

judicialização da saúde, medicina 
digital e os desafios do setor da 
saúde nos dias atuais.   O presi-
dente da AMU, o médico cirur-

gião bariátrico Dr. Fábio Carvalho  
comemorou o resultado do fórum 
e adiantou que no próximo ano 
o evento será ainda melhor. “O 
Fórum foi um sucesso. A parti-
cipação da comunidade médica 
e acadêmica foi excelente, e o 
momento foi de muito aprendi-
zado. Nosso objetivo foi mostrar 
que o profissional médico precisa 
pensar e agir como uma empresa, 
foram trabalhados conceitos que 
não são ensinados na faculdade 
de medicina, mas que são funda-
mentais na carreira profissional 
do médico”. Além do conheci-
mento, os dois dias de Fórum 
renderam uma viagem turística 
à Foz do Iguaçu, com direito a 
um acompanhante, e a aluna do 
4º ano de Medicina da Unipar, 

Thaynara Knopic Dechiche, 
foi a ganhadora. 

HOME OFFICE?
Seguem estas 3 dicas para você ser 
bem sucedido em seu trabalho em 
casa - 1. Determine seus horários 
de trabalho pois a flexibilidade do 

trabalho remoto é ótima, mas é 
fundamental que você escolha quais 

horários vão ser para trabalho e 
quais serão para o lazer. Isso ajudará 
no equilíbrio entre a vida profissio-
nal e pessoal. 2. Tire o pijama! A 

primeira coisa que você deve fazer é 
tirar o pijama, pois pode ter alguma 
emergência ou reunião online que 
não podem ser feitas de pijama. 

Outro problema de trabalhar dessa 
forma é que isso pode ajudar na 

confusão das funções de trabalho e 
da casa. Lembre-se de separá-las. 3. 
Crie metas pois para aumentar sua 
produtividade é imprescindível que 
você crie metas para sair da zona 

de conforto!As metas devem ser de 
curto, médio e longo prazo. Também 
proponha a si mesmo recompensas 

após cumpri-las. Motive-se!

ZOOM
Elaine Magalhães Vasconcelos, Fernando Monteiro e Lana Araújo na loja House 

Design  no lançamento D&G pilotado por Renata Sahão em parceria com Fernan-
do Monteiro. Bons ventos que trazem de volta os eventos.....  

INSTAGRAM

O Conselho da Mulher Empresária e 
Executiva da Aciu repassou à Legião 
Feminina de Combate ao Câncer, 
unidade operacional do Hospital 
Uopeccan, aproximadamente 120 
quilos de alimentos não perecíveis 
arrecadados na 2ª edição do Empre-
endedorismo Rosa, evento realizado 
na semana passada no Caiuá Centro 
de Eventos. Marlene Santos e a dire-
tora geral da Legião, Luciene Tava-
res, foram recebidas pela presidente 
do Conselho, Carla Regina Moreira 
Frasquette, e pela 2ª vice-presiden-
te, Valmira Pugas, na tarde desta se-
gunda-feira (25). A arrecadação foi 
complementada com mais alimentos 
e dezesseis fardos de caixas de leite, 
aquisições da Aciu e do próprio Con-
selho da Mulher.

 ACIU ASSESSORIA
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